

Suben precios de leche en polvo y papa criolla

LOS PRECIOS de la leche en polvo, la papa criolla y el maíz amarillo se incrementaron de acuerdo con el Índice de Precios Agropecuarios (I-Pag*) de la Bolsa Mercantil de Colombia que presentó un aumento de 0,59% en marzo de 2019.

La leche en polvo entera presentó un aumento de 9,84% en su precio, pasando de \$9.963 por kilo en febrero a \$10.944 por kilo en marzo, el maíz amarillo, con una variación de 9,59%, pasando de \$819 por kilogramo en febrero a \$898 por kilogramo en marzo y la papa criolla, que pasó de tener un precio de \$1.817 por kilogramo en febrero a \$1.960 por kilogramo en marzo, lo que representa una variación de 7,86%.

Por otro lado los productos que más decrecieron fueron la carne de pollo o gallina en canal con una variación del -5,04%, pasando de \$5.567 por kilogramo en febrero a \$5.286 por kilogramo en marzo, el frijol soya, con una variación de -4,09%, que pasó de \$1.235 por kilogramo en febrero a \$1.184 por kilogramo en marzo y la semilla motosa de algodón, que pasó de \$726 por kilogramo en febrero a \$704 por kilogramo en marzo, registrando una caída de -3,11%.

De acuerdo con Rafael Mejía López, presidente de la Bolsa Mercantil de Colombia, "el comportamiento del I-Pag en marzo estuvo influenciado, en gran medida, por los efectos de los bloqueos en la vía Panamericana que conecta el departamento del Cauca con zona suroccidental del país desde el pasado 11 de marzo, lo cual ha generado pérdidas por \$74 mil millones, según agremiaciones empresariales y de transporte y ha ocasionado un desabastecimiento de tubérculos y cereales en la región. Particularmente, el aumento de precio de la papa criolla se debe a la falta de oferta en el altiplano cundiboyacense, Nariño y Antioquia".

Agregó que "por su parte, la carne de pollo presenta una reducción en su precio debido al buen comportamiento de la oferta. El crecimiento de la producción al cierre de 2018 fue de 4,2%, lo que lo convierte en un buen sustituto entre las opciones de proteína animal".

EN FEBRERO SE VENDIERON 16,4 MILLONES DE BARRILES DE PETRÓLEO

Exportaciones crecieron 6,2% por más ventas de combustibles

● En los dos primeros meses de 2019 se colocaron productos por US\$6.250 millones

LAS MAYORES ventas de combustibles y productos de las industrias extractivas hicieron que las exportaciones nacionales alcanzaran en febrero de este año los US\$3.184,7 millones con un incremento de 6,2% frente al mismo periodo de 2018.

En el mes de referencia, las exportaciones de Combustibles y productos de las industrias extractivas participaron con 54,9% del valor total de las exportaciones; así mismo, Manufacturas participó con 20,1%, productos Agropecuarios, alimentos y bebidas con 20,7%, y otros sectores con 4,3%.

De acuerdo con el reporte del DANE, en el periodo se exportaron 16,4 millones de barriles de petróleo crudo, lo que representó un crecimiento de 12,2% frente a Febrero de 2018.

Por este rubro se lograron US\$1.749,7 millones y presentaron un crecimiento de 7,1% frente a febrero de 2018. Este comportamiento se explicó principalmente por el incremento de las ventas de hulla, coque y briquetas (13,6%) que aportó 4,5 puntos porcentuales a la variación del grupo.

Asimismo, las exportaciones del grupo de Manufacturas fueron de US\$639,3 millones y presentaron una variación de 3%, frente a febrero de 2018. A su vez las ventas externas de productos Agropecuarios, alimentos y bebidas fueron US\$658,6 millones y presentaron un crecimiento de 6,6%, comparado con febrero de 2018. Este comportamiento se explicó principalmente por el aumento en las exportaciones de flores y follaje cortados (20,9%) que sumó 4,4 puntos porcentuales a la variación del grupo.



EL RESULTADO de las exportaciones en febrero de este año reversionó la disminución en las ventas que se presentó en enero. /Cortesía

Acumulado

Respecto a los resultados en el periodo enero-febrero 2019, las exportaciones colombianas fueron de US\$6.250,8 millones y registraron una disminución de 1,2%, frente al mismo periodo de 2018.

En este lapso las ventas externas del grupo de Combustibles y productos de las industrias extractivas fueron de US\$3.390,0 millones y disminuyeron 6,3% frente al mismo periodo de 2018.

En los dos primeros meses de este año las exportaciones del grupo de productos Agropecuarios, alimentos y bebidas fueron de US\$1.299,7 millones y presentaron una variación de

0,0%, frente al mismo periodo de 2018. De otra parte y según el reporte del DANE, durante el mes analizado, Estados Unidos fue el principal destino de las exportaciones colombianas con una participación de 27,4% en el valor total exportado; le siguieron en su orden las participaciones de: China, México, Panamá, Ecuador, Países Bajos y Perú.

En comparación con febrero 2018, el crecimiento en las ventas a China y México sumó 5,4 puntos porcentuales a la variación total de las exportaciones (6,2%). En contraste, las ventas externas a Turquía restaron 3,2 puntos porcentuales.

También se presentó un aumento en las exportaciones a Chi-

na, que se explicó principalmente por las mayores ventas externas de petróleo crudo.

Compradores

Según el informe en enero-febrero de 2019, Estados Unidos fue el principal destino de las exportaciones colombianas, con una participación de 27,9% en el valor total exportado; le siguieron en su orden de participación: China, Panamá, México, Ecuador, Brasil y Países Bajos.

En este periodo los países de destino que contribuyeron principalmente a la disminución de las exportaciones colombianas fueron Estados Unidos y Panamá restando en conjunto 4,3 puntos porcentuales, mientras que las exportaciones a China presentaron una contribución de 3,0 puntos porcentuales.

De acuerdo con las declaraciones de exportación sin petróleo y sus derivados presentadas ante la DIAN en los dos primeros meses de este año, las ventas de productos señaladas con origen en el departamento de Antioquia representaron el 19,1%; seguido de Cesar (16,2%), Bogotá, D.C. (9,9%), Cundinamarca (9,3%), Bolívar (7,3%), Valle del Cauca (7,2%) y Atlántico (5,0%).

Frente al mismo periodo de 2018, las exportaciones sin incluir petróleo y sus derivados fueron US\$3.974,3 millones y disminuyeron 0,2%. Por departamento de origen, los mayores aportes a esta variación los registraron La Guajira, Boyacá, Valle del Cauca y Atlántico que restaron en conjunto 6,1 puntos porcentuales.

Producción de café bajó 12% durante marzo

LA PRODUCCIÓN de café de Colombia, mayor productor mundial de café arábigo suave lavado, cayó 12% en marzo y 4,4% en lo que va del año cafetero.

En el tercer mes del año, la producción de café de Colombia cerró en 914 mil sacos de 60 kilos frente al millón 37 mil sacos del mismo mes de 2018, mientras que en lo que va del año cafetero (oct 2018-mar 2019) se han cosechado casi 7 millones de sacos frente a los más de 7,3 millones

del mismo periodo anterior. En el primer trimestre del año, la producción de café se redujo 2% al pasar de 3,4 millones de sacos entre enero y marzo de 2018 a 3,3 millones de sacos.

Y en los últimos 12 meses (abril 2018-marzo 2019), la producción de café cerró en 13,5 millones de sacos, 3,5% menos frente a los casi 14 millones de sacos producidos en igual periodo anterior.

Las exportaciones en el tercer mes del año aumentaron un

10,4% con respecto a marzo 2018, al pasar de 1 millón 36 mil sacos de 60 Kg a un millón 143 mil.

En lo corrido del año (enero-marzo), las exportaciones aumentaron 11,5%, al pasar de 3,2 millones de sacos a casi 3,6 millones.

En los últimos 12 meses (abril 2018-marzo 2019), las exportaciones de café superaron 13,1 millones de sacos, 3,4% más frente a los 12,7 millones de sacos registrados en el mismo lapso anterior.

Y en lo que va del año cafetero (octubre 2018-marzo 2019), las exportaciones del grano superaron los 7,1 millones de sacos, 6,5% más frente a los casi 6,7 millones de sacos exportados en el mismo periodo anterior.

Sin embargo uno de los problemas de los caficultores es el bajo precio de la cotización internacional que ayer estaba por debajo de los US\$0,92 aunque se esperaba que en lo corrido del mes se recuperara.